

Rapport de la réunion du Comité Central à Pratteln →

Échanges personnels, votes et réglementation du cannabis

La réunion d'automne du Comité Central s'est tenue dans le canton de Bâle-Campagne. Outre la présentation d'un nouveau membre du Comité Central, la nouvelle rédactrice pour la partie italienne du journal fédératif *police* a également été présente. La réglementation du cannabis était aussi à l'ordre du jour et la prise de position de la FSFP sur le projet de loi correspondant a été votée.

Texte et photos: Alexia Hungerbühler

Après l'accueil officiel par le Président de la Fédération, Emmanuel Fivaz, le Commandant de la Police cantonale de Bâle-Campagne, Mark Burkhard, a adressé quelques mots au Comité Central, aux membres présents du Bureau Exécutif et au secrétariat de la Fédération. La réunion du Comité Central s'est tenue à Pratteln et a été organisée par l'Association du personnel de la police de Bâle-Campagne.

Nouveau membre du Comité Central et nouvelle rédactrice

Grégoire Francey, section VD La Côte/Lavaux (USPV), a été élu au Comité Central. Il remplace Sébastien Baumgartner, qui a démissionné. Grégoire s'est brièvement présenté et a été élu à l'unanimité comme nouveau membre du Comité Central le lendemain. L'élection définitive aura lieu fin mai lors de l'assemblée des délégués.

Outre les points ordinaires à l'ordre du jour, Elena Cereghetti a été élue à l'unanimité nouvelle rédactrice du journal fédératif *police*. Elle sera responsable du contenu de la partie en italien et prendra ses fonctions en février. Elena Cereghetti est enquêtrice à fedpol et travaille dans l'équipe d'Edy Pironaci, son prédecesseur au poste de rédacteur pour *police*.

Projet pilote Cann-L à Lausanne

La première journée a été enrichie par une présentation passionnante de Sébastien Dyens, chef de la brigade des stupéfiants de la police municipale de Lausanne. Il a abordé la situation juridique actuelle en matière de légalisation du cannabis. La Suisse se trouve dans une situation unique, car il existe à la fois un projet de loi et plusieurs projets pilotes. M. Dyens a présenté en détail le projet Cann-L à Lausanne.

Celui-ci s'appuie sur le projet de la société québécoise de cannabis SQDC. Cann-L est une association à but non lucratif qui collabore avec la ville de Lausanne et Addiction Suisse et gère un magasin spécialisé dans le centre-ville, qui emploie du personnel formé et encadré. Le magasin n'est pas autorisé à faire de la publicité ou à mener des actions de promotion des ventes. Les bénéfices sont directement reversés à la prévention et à la recherche. Après environ six mois, une légère baisse du nombre de gros consommateurs et une légère augmentation du nombre de petits consommateurs ont été constatées. Au bout de six mois, 68 % des consommateurs se rendent (presque) exclusivement dans le magasin, 15 % seulement de temps en temps ou (presque) jamais. Les achats chez Cann-L représentent aujourd'hui près de 20 % de la consommation estimée à Lausanne. En 2024,



Le Président Emmanuel Fivaz et Secrétaire général Max Hofmann.



Le nouveau membre du CC Grégoire Francey, VD.



Christopher Monney et Fabrice Friche.

CHF 950 000.– ont été retirés du marché noir, et ce chiffre sera encore plus élevé en 2025.

Le projet de loi a été ouvert à la consultation par la Commission de la sécurité sociale et de la santé publique du Conseil national (CSSS-N). La FSFP soumettra sa prise de position sur la base de la décision du CC.

Eveline Scheibler présente l'APS

L'Association des Policières Suisses APS compte aujourd'hui 430 membres et a été fondée en 1962. Ses membres sont principalement des policières, mais les femmes travaillant au sein du ministère public et des tribunaux peuvent également y adhérer. L'Association s'engage en faveur de la sécurité et de l'égalité dans le domaine policier. Elle encourage également la camaraderie, l'échange d'idées et le réseautage.

L'APS dispose d'un siège au sein du Bureau Exécutif de la FSFP.

Dans la soirée, après une visite guidée passionnante du stade de football Parc Saint-Jacques « Joggeli », le Comité Central a partagé un repas avec la conseillère d'Etat Kathrin Schweizer, directrice de la sécurité de Bâle-Campagne, et Ivo Corvini, président de la section FSFP BL-Kanton (PVPBL). ↪